

## ADAC testet Waschanlagen

**Der ADAC hat insgesamt 150 Waschstraßen und so genannte Portalanlagen bundesweit getestet. Dabei kam heraus, dass Waschstraßen besser waschen als die Portalanlagen. Die beste Waschstraße ist der „Soft Wash Park“ in Magdeburg. Diese Anlage schneidet mit der Gesamtnote „sehr gut“ (1,5) ab.**

Im Durchschnitt bekommen die Waschstraßen die Note „gut“. Die Portalanlagen ein „Tor“ mit Waschelementen fährt bei dieser Art der Säuberung über das stehende Fahrzeug und zurück kommen nur auf einen Notenschnitt von 3,6, sind also nur „ausreichend“. Weder eine Portalwaschanlage (66 wurden getestet), noch eine der 84 geprüften Waschstraßen fällt im Test durch. Allerdings hat auch keine Portalanlage ein „gut“ oder „sehr gut“ geschafft.

Die wichtigste Testkategorie ist die „Waschleistung“. Um diese abzuprüfen, wurden die Fahrzeuge des ADAC mit Testschmutz präpariert. Dieser wurde an mehreren kritischen Stellen wie Seitenspiegeln und Türgriffen aufgetragen. Einen Zusammenhang zwischen der Qualität der Wäsche und dem Preis konnten die Tester nicht feststellen. Die Kostenspanne für das Waschprogramm reichte von 3,50 Euro bis 9,50 Euro. Das Wunschprogramm der Tester war immer gleich: „Die günstigste Wäsche mit Vorwäsche.“

Bei den Portalanlagen gab es in jeder geprüften Waschstraße einen Mitarbeiter, der das Auto vor der Einfahrt mit seiner Hochdrucklanze und anderen Putzutensilien auf den Waschgang vorbereitete. Wie effektiv die manuelle Vorwäsche ist, bewies eine Aral-Tankstelle in Wolfsburg. Dort ist die sauberste aller Portalanlagen, da hier per Hand vorgewaschen wird. Bei der Masse der Portalanlagen zeigt sich, dass diese meist auf Tankstellengelände liegen und quasi „nebenbei“ betrieben werden und die manuelle Vorwäsche dort fehlt. Waschstraßen sind dagegen spezialisierte Betriebe. Die Vorwäsche „per Hand“ ist hier mit dabei. Außerdem benötigen Waschstraßen mehr Know how also qualifiziertes Personal beim Betrieb. Dies bringt im Ergebnis mehr Qualität. (ampnet/nic)

## Bilder zum Artikel

---



ADAC testet Waschanlagen: Die beste Waschstraße ist in Magdeburg.

---



ADAC testet Waschanlagen: Die sauberste Portalanlage ist in Wolfsburg. Sie hat gewonnen, weil dort eine manuelle Vorwäsche dabei ist.



## Die fünf besten Waschstraßen und Portalanlagen

Überprüft wurden insgesamt 84 Waschstraßen und 66 Portalanlagen in 30 Ballungsräumen in 16 Bundesländern. Alle Ergebnisse finden Sie im Internet

Name	Postleitzahl/Ort/Straße	Waschpreis €	Waschleistung	Service/Sauberk.	ADAC Urteil
<b>Die 5 besten Waschstraßen</b>					
			75 %	25 %	
Soft Wash Park	39118 Magdeburg, Salbker Chaussee 65-67	6,00	1,5	1,5	1,5
GWB Waschpark	56626 Andernach, Rasselsteinstr. 4	8,50	1,6	1,6	1,6
Biowash	66121 Saarbrücken, Breslauer Str. 1 a	7,50	1,5	1,9	1,6
Lapp Land	49090 Osnabrück, Pagenstecherstr. 66	7,50	1,9	1,5	1,8
Die Auto-Wäscher	44225 Dortmund, Luisenglück 23	7,80	1,8	1,7	1,8
<b>Die 5 besten Portalanlagen</b>					
Aral*	38440 Wolfsburg, Heinr.-Nordhoff-Str. 117	7,90	2,8	2,5	2,7
Shell	90469 Nürnberg, Minervastr. 107	6,45	3,1	2,7	3,0
Shell	39106 Magdeburg, Rogätzer Str. 61	6,95	3,3	2,9	3,2
Aral	86199 Augsburg, Edisonstraße 14a	6,99	3,3	2,9	3,2
Aral	44225 Dortmund, Stockumer Str. 168	6,99	3,6	2,2	3,2

Notengrenzen: ■ 0,6-1,5 (sehr gut) ■ 1,6-2,5 (gut) ■ 2,6-3,5 (befriedigend) ■ 3,6-4,5 (ausreichend) ■ 4,6-5,5 (mangelhaft).

\*Mit manueller Vorwäsche

➔ Unter [www.adac.de/waschanlagentest](http://www.adac.de/waschanlagentest) finden Sie alle 150 getesteten Anlagen mit einer Übersichtskarte. Die Ergebnisse können Sie nach Postleitzahl, Preisen, Anbieter oder Art der Anlage sortieren.

© 10.2013 ADAC e.V.

ADAC testet Waschanlagen.